

Protokoll

Plenum KTW/Treffpunkt 11.10.2018, 19.15 Uhr

TOP 1 TO und Protokoll

Die Anwesenden sind mit der noch einmal an der Flipchart wiedergegebenen TO einverstanden, Sabine Jewasinski übernimmt nach quälendem Schweigen nach der Bitte, jemand möge ein Protokoll schreiben, diese Aufgabe.

TOP 2 Übernahme und Betriebsstart der Räume – Bericht

Übergabe Treffpunkt, 11.9. und Umzug Treffpunkt, 13.9., provisorische „Eröffnung“ anlässlich des Möckernkiez Festes, 15.9.

Astrid Kaemena führt aus, dass der GU die Übergabe mehrfach verschoben hatte und sie schließlich sehr kurzfristig gestaltete, so dass eine provisorische Eröffnung zum Einweihungsfest möglich wurde. Der Transport der Möbel aus den Kellern konnte dann mit Hilfe einiger bezahlter Profis und vielen,vielen Freiwilligen bewältigt werden. Bis heute gibt es relaiv viele Mängel, wie die fehlenden Lampen und eine nicht funktionierende Klingelanlage. Trotz allem habe es bislang viel Lob für die Räume gegeben.

Eröffnung des MÖCA am 3.11.

Das Café konnte wie geplant mit einer neu angeschafften Kaffeemaschine eröffnet werden. Die dort Verantwortlichen arbeiten sehr eigenverantwortlich und zuverlässig. Es gibt fast immer zahlreiche Gäste, einschließlich ganzer Familien. Dabei fällt auf, dass ein Trip-Trap-Stuhl für Kinder fehlt.

In welcher Familie ist solch ein Stuhl übrig?

Herzlichen Dank für alle weiteren Spenden, die die angenehme Atmosphäre des Cafés mit ausmachen

Der Ausbau aller dieser Gemeinschaftsräume ist teurer geworden als geplant. Sabine Jewasinski (AR) weist an dieser Stelle darauf hin, dass deshalb die von der Genossenschaft erhobene KTW-Abgabe für den Monat August nicht zurückerstattet werden wird.

Ingeborg Götte gibt an dieser Stelle eine Spende an den Verein in Höhe von rund 500€ bekannt. Sie kann gezahlt werden, weil vor langen Jahren ein Verein ein Wohnprojekt plante und dies nie realisieren konnte. Schließlich wurden die Mitglieder Genossenschaftsmitglieder im Möckernkiez, so dass ihre damals eingezahlten Vereinsbeiträge nun zur Verfügung gestellt werden können.

TOP 3 Management und Betriebsstart

Namen: Wechsel von KTW zu Treffpunkt, Bezeichnung der Räume?

Am Kiezplatz steht nun an der Stelle mit den Hinweisschildern nicht mehr die sperrige Abkürzung KTW, sondern Treffpunkt.

Dieser Begriff **Treffpunkt** umfasst alle Räumlichkeiten. Mittels eines brainstormings wurde versucht, Namen für die anderen Räume zu finden. Genauere Ideen und Abstimmungsergebnisse finden sich in Anlage 1. Zusammenfassendes Ergebnis ist: Der Cafébereich wird entsprechend seines Namens **MÖCA** heißen, die ursprünglich Kiezstation genannten Räume heißen zukünftig **Büro** und **Beratung** und der große Versammlungsraum heißt zukünftig **Forum**.

Desweiteren gibt es ein Anlage 2, die Umfrage des OrgaTeam Büro/Besprechung an die anderen AG's

Verwaltung der Schlüssel, Eingangsnutzung, Betreuung von Veranstaltungen

Der Treffpunkt hat z.Zt. nur 10 Schlüssel, 24 weitere sollen ab Mitte Oktober zur Verfügung stehen.

Die Frage, wo sich der Eingang für Veranstaltungen im Forum befinden soll und wie später Kommende Einlass finden werden, muss noch geklärt werden. Dabei soll auch stets Kontakt mit der entsprechenden Hausgruppe gepflegt werden.

Der Briefkasten für den Werkraum in der Yorckstraße ist überflüssig und soll bitte abgeschafft werden. Bisherige Inhalte bitte an Thomas Groß.

Organisation Putzdienst

Der Putzdienst ist an dasselbe Unternehmen vergeben worden, der auch die Treppenhäuser etc. im MKZ putzt. Mo, Do, Fr werden die Räume des Treffpunkt gereinigt einschl. der Toiletten.

Stand Veranstaltungsplanung Oktober

Ein Plan für weitere Veranstaltungen wird verteilt. Künftig soll er vor Monatsbeginn über den Verein und den Beirat versandt werden

Aktuell sind die Informationen immer nur auf der Webseite des Vereins

TOP 4 Zukünftiger Betrieb

Weitere Ausstattung: Gardinen, Galerieschienen, Musikanlagen etc

Teure Verdunkelungsgardinen werden angeschafft, damit auch im Sommer Filme gezeigt werden können.

Wer Fachkenntnisse hat zu Musikanlagen möge sich bitte melden bei Christa Donner unter donnerch@gmx.de

Wolfgang Gersdorf und Eric Johann werden Christa unterstützen.

Nutzung der Kiezstation – Qualitätssicherung

Die Räume stehen intern für die Mitglieder der Genossenschaft und die AG's des Vereins und des Beirats zur Verfügung.

Später können auch Beratungen von externen Spezialisten hinzukommen, z.B. Schuldnerberatung. Die Qualifikation muss stets im Einzelfall geprüft werden.

Unterstützung für Orgateams und AGs

Alle Orga-Teams und AG's des Vereins brauchen tätige Unterstützung weiterer Mitglieder!

Was fehlt noch? Was muss noch getan werden?

Siehe oben

TOP 5 Bericht aus den AGs?

Werkraum

Wartet auf Fertigstellung. Bitte an den Vereinsvorstand: sind die vorgelegten Nutzungsbedingungen sinnvoll? Welche Versicherungen hat der Verein abgeschlossen?

Grundsätzlicher Hinweis:

**Die Hausordnung des MKZ gilt auch im Treffpunkt
Im Forum dürfen sich nur 64 Personen aufhalten**

Kultur

Es haben bereits der sehr gute und ebenso besuchte Veranstaltungen stattgefunden, am Samstag folgt die 4.

Die großen Tische müssen aus dem Forum entfernt werden, denn sie stören. Perspektivisch brauchen wir andere, leichter bewegliche Tische. Musikgruppen wollen vorher vor Ort proben. Dies bitte bei der Planung der Veranstaltung berücksichtigen.

Kreuzberger Nachbarschaft

Es gibt dort zahlreiche Aktivitäten, etwa zum Hornstraßenfest, dem Dragoner-Areal, der Demonstration „Unteilbar“ am 13.10.18, dem NutzerInnen-Beirat für den Park (hier suche mensch noch Kontakt zur Parl-AG des MKZ)

Die AG Mobilität und Zufahrt hat Kontakt zur AG Mobilität der Kreuzberger Nachbarschaft

Nachbarschaftshilfe

Hilfe für Senioren, Großeltern dienst etc ist geplant. Ab 2019 werden sich die Gruppen vorstellen.

TOP 6 Website des Vereins – Kommunikation

Unterstützung: Redaktionsteam für Überarbeitung der Texte IT technisch für Umsetzung design und Funktionalitäten Newsletter?

Erwin überarbeitet derzeit die Bedienbarkeit und die Erscheinung der Webseite. Allerdings braucht er perspektivisch Unterstützung sowohl in Hinsicht auf IT, Grafik.

Vor allem aber braucht es eine Redaktionsgruppe damit allgemeine Informationen über Aktivitäten im MKZ und seiner Nachbarschaft aufbereitet und eingestellt werden können. Meldungen hierzu bitte an Astrid Kaemena

TOP 7 Verschiedenes

Ankündigung: Ordentliche MV am Donnerstag, 15.11.2018, 19.00 Uhr

Ein Weihnachtströdelmarkt wird Ende November stattfinden.

Heidi Koschwitz initiiert ein Treffen/ ein Feier am 24. Dezember 2018

Kontakt: heidi.moecki12@mail-dnsnet.de

Eine Silvesterfeier wäre ebenfalls schön.

Protokoll Sabine Jewasinski

Anlage 1
zum Protokoll KTW/Treffpunkt-Penum 11.10.18

Vorschläge und Abstimmungsergebnisse für die Gemeinschaftsräume

Kiezbüro	
Büro/Beratung	Mehrheit dafür, 3 Gegenstimmen
Information	5 dafür
Infobereich	1 dafür
Asterix	1 dafür

großer Raum	4 dafür
Saal	10 dafür
Forum	17 dafür
Salon	2 dafür
Veranstaltungsraum	3 dafür

Gesonderte Abstimmung zweier Alternativen

Kiezbüro 6 dafür	Büro 28 dafür
Beratung 17 dafür	Beratungsraum 12 dafür

Saal	14 dafür
Forum	19 dafür

**Umfrage des Büro/Besprechungsraum Orga-Teams
an den Vereinsvorstand und die aktiven Gruppen des Vereins
Oktober 2018**

Das **Büro** (und auch der **Besprechungsraum**) dienen vorrangig den aktiven Gruppen des Vereins, die Treffpunkt und Werkstatt betreiben und nutzen, also der „**internen**“ **Nutzung**. Wir gehen davon aus, dass der Verein das Büro für seine Verwaltungsaufgaben nutzen wird, ebenso vielleicht auch andere Gruppen, die Verwaltungsaufgaben wahrnehmen. Der **Besprechungsraum** kann für einen Austausch und Beratung in kleinerer Runde genutzt werden.

Die Einrichtung der beiden Räume ist auf dem Weg, aber noch nicht perfekt. Im Büro müssen noch die Internet- und evtl. Telefonnutzung installiert und die üblichen Büro-Materialien angeschafft werden.

Im Besprechungsraum wollen wir zunächst noch eine Stehlampe besorgen, vielleicht später einen oder zwei bequemere Stühle.

Trotz der Unvollständigkeit wollen wir vom „Orgateam Büro/Besprechungsraum“ (Petra, Ingrid und Christine) jetzt in einem ersten Schritt mit Euch zusammen klären, wer wie und wann diese beiden Räume nutzen will.

Wir wissen bereits, dass die **AG Nachbarschaftshilfe** entschieden hat, an zunächst zwei Vor- oder Nachmittagen (Do 11-13, Fr. 16-18 Uhr) im Büro anwesend zu sein für Anfragen, die sich auf Nachbarschaftskontakte und gegenseitige Hilfe/Unterstützung etc. beziehen. Wir werden auch zu diesen Themen Informationsmaterial (Flyer, Broschüren etc) zur Verfügung stellen.

Nun unsere Fragen an Euch:

1. Büro:

Will Eure Gruppe das Büro nutzen?

Zu welchen Zeiten?

Wofür?

Wollt Ihr den online-Anschluss benutzen?

Habt Ihr Wünsche an die Ausstattung des Büros mit bestimmten Materialien ?

2. Besprechungsraum

Gibt es konkrete Nutzungswünsche? Welche?

Wann?

3. Allgemein

Außer dem „**Schwarzen (oder weißen) Brett**“ im Eingangsbereich des Cafes mit aktuellen Informationen über Veranstaltungen/Aktivitäten etc. wünschen wir uns zusätzlich einen **Tisch für Info-Material** (zum Mitnehmen) **mit aktuellen Veranstaltungshinweisen und Informationen von Gruppen/Initiativen aus der Nachbarschaft** .

Wir gehen davon aus, dass auch andere Gruppen, die Verbindungen in die Nachbarschaft haben, gerne Info-Material auslegen wollen . Wir sind bereit dafür zu sorgen, dass nur aktuelle Infos dort liegen.

Wir bitten Euch um Antworten auf die Fragen an Christine Raiser-Süchting,
raisersuechting@gmx.de